

QUELQUES CONSIDÉRATIONS

SUR LE

TABAC,

DE SON ABUS, DE SON INFLUENCE SUR LA SANTÉ ET LES FONCTIONS

DE LA VIE,

SPÉCIALEMENT SUR LES FACULTÉS INTELLECTUELLES,

surtout

CHEZ LES JEUNES GENS.



CONSIDÉRATIONS GÉNÉRALES, ET HISTORIQUE.

Les époques qui suivirent la découverte du Nouveau-Monde sont remarquables par la transition qui se fit alors dans les habitudes sociales. De nouveaux besoins surgirent tout-à-coup avec de nouveaux désirs. Des substances, des remèdes inconnus, des calamités nouvelles parurent dans ces siècles, tandis que d'anciens usages et diverses maladies perdirent peu à peu de leur puissance pour ne plus figurer que dans l'histoire. Ainsi, le sucre, le café, le quinquina, un grand nombre de médicaments datent des temps qui suivirent cette époque mémorable. Mais aucune de ces apparitions n'offre une histoire aussi extraordinaire que celle du tabac. Cette plante qui, jusqu'alors inconnue ou dédaignée, vient, tout-à-coup, occuper une grande place dans les habitudes humaines, et créer tout à la fois un nouveau plaisir et un besoin souvent tyrannique, besoin qui as-